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A multi-dimension region
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Pre-session / NBSAP Mediterranean 
regional workshop
(for national delegates)

Tuesday 17
2 pre-sessions 

NBSAP Mediterranean regional workshop (for national  delegates)  
Cities and local authorities Mediterranean regional  workshop

� Identification of issues and objectives in the decade 2011-2020
� Demands and offers to strengthen collaboration between local and national governments

Apéritif  - Ice breaker session 19.00 (City Office – salle des rencontres)
Wednesday 18 

Official opening and welcome sessionOfficial opening and welcome session
� What about Mediterranean Basin in the next decade ?
� Pooling our challenges and collaborate towards road-maps

Reception-cocktail 19.30 (Domaine de Grammont)
Thursday 19 
� Common road-maps / intra-national contracts / next steps

Political interventions and ceremony
Press Conference 17.30

Friday 20 
First meeting of the Mediterranean Cities and Local  Authorities Network for Biodiversity

� Development of some concrete projects to start the network
Final coffee break 16.30
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Pre-session / NBSAP Mediterranean 
regional workshop
Opening Session
Tuesday 17 8.45-9.30

Mot de bienvenue (Christophe Morales, Mairie de Montpellier)
Introduction et objectifs de la rencontre (des pré-sessions à la réunion du 

réseau) et résultats attendus (Didier Babin , SCBD)
Discours d’aaccueil du Gouvernement Français (Paul Delduc , Ministère de 

l’Ecologie, France)l’Ecologie, France)
Outils et politiques pour soutenir les gouvernements locaux (André Mader , 

SCBD)
------------
Welcoming words (Christophe Morales , City office of Montpellier)
Introduction to the working pre-session and expected outcomes (Didier Babin , 

SCBD) 
Opening words from the French Government (Paul Delduc , Ministry of Ecology, 

France) 

Tools and policy to support local governments’ contribution (André Mader , 
SCBD) 
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How do new NBSAPs deal with 
Mediterranean challenges?
Tuesday 17  9h-30-10h30

Présentation de l’exercice / Introduction to the exercise 5 ’

Présentation individuelle : Chaque participant se présente succinctement au
microphone en accrochant le drapeau de son pays sur une ligne du temps
(2010-2014) pour montrer où en est la révision de la stratégie nationale
biodiversité de son pays. Il rajoute un indicateur visuel pour exprimer
l’importance de la prise en compte du bassin méditerranéen dans cettel’importance de la prise en compte du bassin méditerranéen dans cette
nouvelle stratégie (plus petite carte : très faible prise en compte, petite carte :
faible, moyenne : bonne, grande : forte) 25’

--------
Individual presentation: Each participant introduces himself or herself briefly

(less than 2 minutes) with the microphone by hanging the flag of their country
on a timeline (2010-2014) to show the progress of revision of the national
strategy for biodiversity in their country. The importance given to the
Mediterranean region, in this new strategy, is indicated by the size of the ma
(smallest: very small consideration, small: low, medium: good, large: strong)
25 '
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How do new NBSAPs deal with 
Mediterranean challenges?
Tuesday 17  9.30-10.30

Présentation de l’exercice / Introduction to the exercise 5 ’

Identification des enjeux biodiversité principaux médite rranéens dans les
10 ans : On constitue des sous-groupes de +/- 4 participants qui doivent
inscrire sur des cartons les principaux enjeux méditerranéens en terme de
biodiversité dans les 10 ans (1 enjeu par carton). Chaque sous-groupe
commence à constituer des familles en regroupant les enjeux. 25’commence à constituer des familles en regroupant les enjeux. 25’

--------
Identification of key biodiversity issues in the Mediterra nean in the next 10

years: Sub-groups of +/- 4 participants write on cards the key issues in terms
of Mediterranean biodiversity within the next 10 years (1 issue per card).
Each group begins to form “families” by grouping issues. 25 '
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Coffee break 10.30-10.45
(Salle des rencontres)

Exercice : Chacun se localise sur une carte de la Méditerranée au sol avec le
drapeau de son pays (avec le second drapeau distribué) et un carton avec
son nom et son organisation dans la salle des rencontres

----------------
Exercise: Everyone positions themselves on a map of the Mediterranean on the

ground with the flag of their country (with a second flag distributed for later
use) and a card with their name and organization
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What are the main Mediterranean 
challenges on biodiversity? 
Tuesday 17 10.45-11.30

Présentation de l’exercice / Introduction to the exercise 5 ’

Quels sont les 6 enjeux principaux retenus par les participa nts ?
En plénière, chaque groupe présente les grandes familles d’enjeux retenus et

l’assemblée discute pour voir comment fusionner ou choisir pour ne retenir
que 6 enjeux principaux. 30’que 6 enjeux principaux. 30’

Affichage des 6 enjeux A/B/C/D/E/F et désignation d’un rapporteur « Enjeux ».
10’

--------
What are the six key issues identified by the participants?
In plenary, each group presents the major families of selected issues and the

meeting discusses how to merge or split to keep only six main issues. 30’
Display the 6 issues A / B / C / D / E / F and appoint a rapporteur for "Issues". 10’
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And how to face those challenges ?

Tuesday 17 11.30-12.30

Présentation de l’exercice / Introduction to the exercise 10 ’
A partir d’une roue socratique (avec le nom du pays) chaque représentant de pays évalue

l’état actuel de la situation (2012) pour chacun des 6 enjeux communs méditerranéens
dans son pays (sur une échelle de 0 (nulle) à 5 (très forte) en noir) 10’

Puis il évalue l’objectif que s’est fixée ou pourrait se fixer la stratégie Nationale de son pays
pour traiter chaque enjeu (de 0 à 5 en rouge) 10’

Puis chaque participant présentent aux autres sa roue socratique et recherche de
partenaires ayant des écarts semblables sur un ou plusieurs enjeux 20’partenaires ayant des écarts semblables sur un ou plusieurs enjeux 20’

Formation des équipes (au moins deux par équipes) de roue « semblables » (écart entre
situation actuelle et désirée sur des axes semblables)10’

--------
Using a Socratic wheel (with the name of your country) representing each country, assess

your current state of affairs (2012) for each of the six common Mediterranean issues
(on a scale of 0 (zero) to 5 (very high) in black) 10 '

Then evaluate the target set, or set the national strategy for the country to deal with each
issue (from 0 to 5 in red) 10 '

Then each participant compares their wheel to the others and finds partners with similar
results on one or more of the issues 20 '

Groups (at least two per group) compiled according to similar progress (difference between
current and desired on same axes) 10 ‘
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Who can do what at local, national 
and regional levels? 
Tuesday 13h30-15h30

Présentation de l’exercice / introduction to the exercise 5 ’
Chaque équipe doit identifier quels pourraient-être les moyens et actions pour combler les

écarts entre la situation actuelle et l’objectif pour les écarts qui sont semblables.
Chaque moyen fait l’objet d’une description sommaire de la forme (« Pour faire ceci le
moyen ou l’action serait cela »)

Ranger les moyens en fonction des niveaux de mise en œuvre (local : exemple de
restaurations d’écosystème, de politique d’aménagement de l’espace…, national :
exemple d’une loi, de la formation des agents de l’Etat…, régional : échangeexemple d’une loi, de la formation des agents de l’Etat…, régional : échange
d’information et d’expérience, stratégie régionale,…) et affichage dans une matrice
(local/national/régional) (à 15h)

Chacun va lire les résultats affichés et échanges avec les autres participants (30’).
--------

Each team identifies what might be the means and actions to address gaps between the
current situation and the target for the issues that are similar. Each means/action is the
subject of a brief description ("To do this would require that")

Arrange results according to the levels of implementation (at loca l: example of ecosystem
restoration, policy development space ... nationa l: example of a law, training of state
officials ... , regiona l: exchange of information and experience, regional strategy, ...)
and display in a matrix (local / national / regional) (at 15h)

Everyone will read the results displayed and discuss with other participants (30 ').
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Demands and Offers to strengthen 
collaboration between national and 
local governments
Tuesday 16.00-18.00

Présentation de l’exercice / introduction to the exercise 5 ’
Deux groupes se forment et désignent deux rapporteurs : « offres » et

« demandes »(10’) et ensuite (45’):
A partir de la colonne “local” de la matrice le premier groupe détaille ce que le

niveau national peut demander au local
A partir de la colonne “national” le second groupe détaille ce que le niveau

national peut offrir au niveau localnational peut offrir au niveau local
Chaque groupe identifie ce que le niveau régional pourrait apporter notamment

sous forme de réseau.
--------

Two groups form and appoint two rapporteurs: "offers" and "applications" (10 ')
and then (45'):

From the column "local" in the matrix the group “offers” describes what the
national level may propose to the local

From the column "national" the second group explains what the national level
can provide local

Each group identifies what the regional level could provide such as a network.
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Demands and Offers to strengthen 
collaboration between national and 
local governments
Tuesday 16.00-18.00

Présentation des propositions, discussion et complément, recherche d’un accord 
(60’)

Les rapporteurs présentent en plénière les propositions de son groupe (10’
maximum). Les participants de l’autre groupe peuvent proposer des
compléments ou argumenter pour retirer des propositions. L’assemblée
s’accorde sur les propositions qui seront présentées le lendemain aux
participants représentants les villes et autorités locales (50’).participants représentants les villes et autorités locales (50’).

--------
Submission of proposals, further discussion, reaching agreement (60 ')
The rapporteurs present the proposals in plenary (10 'maximum). Participants in

the other group may propose additions or arguments to withdraw proposals.
All agree on the proposals to be presented to the other pre-session
participants representing cities and local authorities (50 ').
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Happy Hours

Préparation visuelle des résultats (roue socratique des enjeux principaux, roues
des pays, matrice des moyens et actions, …) dans la salle des rencontres et
préparation avec les rapporteurs 18h-19h

Visual presentation of results (Socratic wheel of the main issues, countries’
wheels, matrix of means and actions, ...) in the room (salle des rencontres)
and preparation meetings with rapporteurs 18.00-19.00and preparation meetings with rapporteurs 18.00-19.00

Apéritif 19.00-20.00 (Salle des rencontres)

Brise glace: échange de produits locaux ou de cadeau entre les participants
(chacun donne et chacun reçoit un item / nom derrière son badge)

Ice breaker: exchange of local products or gifts between participants (each gives
and each receives one item / name behind your badge)
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Wednesday 19 

--MORNING---

8.45

Salle du conseil municipal 

Official opening and welcomeOfficial opening and welcome

Mayor Hélène Mandroux (City of Montpellier)
Ahmed Djoghlaf (Executive Secretary of the CBD), 
Monique Barbut (Chief Executive Officer and Chairperson, GEF),
Paul Delduc (Ministry of Ecology, France), 
Kobie Brand (ICLEI Global Coordinator- Biodiversity)



thank you

Secretariat of the www.cbd.int/2011-2020Secretariat of the 
Convention on Biological Diversity
World Trade Centre
413 St. Jacques street, Suite 800
Montreal, Quebec, Canada H2Y 1N9
Tel. 1 (514) 288 2220
secretariat@cbd.int 
www.cbd.int

www.cbd.int/2011-2020

UNBiodiversity@cbd.int

www.facebook.com/UNBiodiversity


